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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 

(INSERCIÓN) ENTREVISTA EN “ASI SUCEDE DE FRENTE” 

EN RADAR 107.5 FM ESTARÁ  JOSÉ VIDAL URIBE CONCHA, Presidente del Consejo General del IEQ. 

 
Este sábado 9 de julio a las 9:00 am. 
 
Hablará a 1 año del proceso electoral estatal,  ¿Cómo logrará la credibilidad ciudadana ante los cuestionamientos de los 
partidos políticos que lo integran? ¿Es el Instituto Electoral de Querétaro legal o ilegal en su conformación?  (PA p.12‐ C 
p.16) 
 
 
RECHAZA IEQ MAL USO DE RECURSOS  
Por Aimée Pacheco 
 
El  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ)  responderá  las  observaciones  realizadas  por  la  Entidad  Superior  de 
Fiscalización  (ESF)  correspondientes  al  primer  semestre  de  2010  y  en  la  que  se  desprende  que  el  órgano  electoral 
asegura que no existe mal uso de los recursos públicos. 
 
En Sesión Ordinaria en consejo aprobó la respuesta por unanimidad y se pronunciaron por “velar la transparencia en el 
ejercicio  de  los  recursos  públicos”  de  este  órgano,  ya  que  es  objetivo  de  la  Comisión  de  Control  Interno,  según  el 
Consejero Electoral Demetrio Juaristi Mendoza, presidente de la misma. (DQ p.11) 
 
 
IEQ VIGILARÁ RECURSOS PÚBLICOS  
por Yoheme Pomares  
 
Velar  por  la  transparencia  en  el  ejercicio  de  los  recursos  públicos  del  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ),  es  el 
objetivo de la Comisión de Control Interno, manifestó el consejero electoral, Demetrio Juaristi Mendoza, presidente de 
la misma. 
 
Durante la sesión ordinaria de dicha comisión, Juaristi Mendoza, expresó que la planeación, ejecución y evaluación de 
las  actividades  de  una  institución,  son  de  vital  importancia  para  la  buena  aplicación  de  los  recursos,  con  objetivos 
auditables. 
 
Como parte del orden del día, se llevó a cabo la presentación del avance programático, actividad mediante la cual, las 
áreas operativas y técnicas del IEQ reflejan los trabajos realizados y el porcentaje de avance de los mismos durante el 
primer semestre de 2011. 
 
Por  otra  parte,  fue  aprobada  por  unanimidad,  la  respuesta  a  las  observaciones  de  la  cuenta  pública  del  IEQ  ‐
correspondientes al primer  semestre del 2010‐,  realizadas por  la Entidad Superior de Fiscalización; de  la  cual no se 
desprende que haya habido mal uso de los recursos públicos. (C p. 8)  
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COLUMNA DESDE EL IEQ 
¿QUÉ ES UNA REFORMA POLÍTICA?  
Por Carlos A. de los Cobos Sepúlveda  
 
La Reforma Electoral en Querétaro. 
 
El  Consejo  General  del  Instituto  Electoral  de  Querétaro  planteó  la  necesidad  de  una  reforma  electoral  que  permita 
actualizar las instituciones y procedimientos electorales a fin de contribuir al proceso de democratización que se vive 
en  la  entidad,  para  ello,  a  través de una Comisión Transitoria  convocó a  la  ciudadanía  en  general  y  la  sociedad  civil 
organizada a participar en una consulta en torno a  la Ley Electoral; mucho se ha especulado en torno a esta reforma 
electoral,  lo  cierto  es  que  la  ciudadanía  y  el  Instituto  Electoral  en  un  esfuerzo  conjunto  plantearon  una  serie  de 
propuestas que  es necesario  escuchar  y debatir;  contrario a  lo que muchos piensan,  la  reforma  tiene un  importante 
calado democrático.  
 
Resultado  de  esta  consulta  efectuada  durante  el  mes  de  abril,  se  tuvo  una  importante  participación,  en  la  que  se 
arrojaron los resultados siguientes: 
 
Principales temas que los ciudadanos y la sociedad civil organizada propuso. 
 
Se presentaron 310 propuestas de reforma electoral. Los temas son variados y reflejan la inquietud de la sociedad por 
mejorar la institucionalización de la Democracia, entre algunos de ellos, llaman la atención: 
 

 Cuota de género: integrar las fórmulas de diputados 50 y 50% de hombre y mujeres. 
 Pueblos y Comunidades indígenas: Dotar al Consejo General a que tome en cuenta a estas comunidades, ya que 

según datos oficiales en Querétaro existe un 3% de población indígena, y en la historia del IEQ no se ha hecho 
un estudio al respecto. 

 Voto de los queretanos en el extranjero. De igual forma, el Consejo General tendrá que tomar en cuenta a los 
queretanos que se han visto obligados a emigrar a los Estados Unidos de Norte América.  

 Delitos electorales. Tipificar como delitos algunas conductas perniciosas en materia electoral. 
 Actualizar los criterios de interpretación de la ley electoral. Aplicación de Convenciones y Tratados, así como el 

criterio pro homine.  
 Voto electrónico. A fin de eficientar el proceso electoral y hacerlo amigable con el medio ambiente.  
 Revisión de los tiempos de precampaña y campaña.  
 Fiscalización de los recursos de los partidos políticos.  
 Reducción del número de diputados que integran la Legislatura.  
 Reelección legislativa y de Ayuntamientos.  
 Mecanismos de participación directa.(C p. 8)  

 
 
PANISTAS APORTAN MÁS RECURSOS QUE EL PRI EN QUERÉTARO 
Por Norma Saldaña  
 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) recibió un total de 445,955 pesos por concepto de cuotas de afiliados y 
donaciones o aportaciones, lo que representa 17.16% del financiamiento público total, durante el tercer trimestre del 
2010. 
 
En tanto, el Partido Acción Nacional (PAN) recibió 342,947 pesos procedente de esos recursos, lo que representa un 
total de 27.46% del financiamiento público total, según las cifras que reportaron los mismos institutos políticos en el 
rubro de Fiscalización ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) durante el periodo mencionado.  
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El Partido de la Revolución Democrática (PRD) obtuvo 18,000 pesos, todos procedentes de cuotas de Crecenciano 
Serrano, el único diputado local que tiene en la LVI Legislatura. Esa cantidad significa 4.34% del total que puede 
aceptar, según lo establecido por el artículo 36 de la ley electoral del estado. 
 
En el caso del PRI, el gobernador José Calzada Rovirosa aportó una cuota de 10,000 pesos; mientras que los diputados 
locales Dalia Garrido Rubio, Juan José Jiménez Yáñez, Blanca Pérez Buenrostro, Hiram Rubio García, Bernardo Ramírez 
Cuevas, Jesús Llamas Contreras, Fabián Pineda Morales, Joaquín Cárdenas Gómez y Luis Antonio Macías Trejo 
otorgaron una cuota de 2,696 pesos cada uno, entre otros que también aportaron. Las cuotas de afiliados dan un total 
de 274,799 pesos. Mientras que las donaciones y aportaciones fueron de 171,156 pesos. 
 
Acción Nacional recibió 5,562.67 pesos de cada uno de los senadores Guillermo Tamborrel y Eduardo Nava Bolaños; 
8,626 pesos del diputado local Luis Antonio Rangel Méndez; 5,545.34 pesos por cada uno de los diputados federales 
Miguel Martínez Peñaloza, Marcela Torres Peimbert y María Sandra Ugalde Basaldúa. El alcalde capitalino, Francisco 
Domínguez, dio una cuota de 18,400 pesos, entre otros donantes.  
 
En total, el PAN recibió de sus militantes una suma de 310,114.02 pesos; mientras que por concepto de donaciones una 
cantidad de 31,883.95 pesos. (El Economista, web)  
 
 

 
 
 

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 

 
DECLINA AL CONSEJO ELECTORAL DE QUERÉTARO Y REVELA PRESIONES 
Por Redacción, 4 julio 2011  
 
*Revela que recibió “presiones muy fuertes”, aunque asegura que éstas no influyeron en su decisión. 
 
Querétaro, Qro.‐ La ex presidenta del  Instituto Electoral de Querétaro  (IEQ), Cecilia Pérez Zepeda, era  la carta  fuerte 
que impulsaba la fracción del PAN para sumarse al Consejo Electoral del Estado. 
 
El 28 de junio solicitó a los diputados panista que ya no la consideraran para el cargo, lo que a decir de los legisladores, 
influyó en su decisión de apoyar a Alfredo Flores Ríos. 
 
Cecilia Pérez concedió una entrevista en la que también reveló presiones en su contra, aunque se negó, por lo pronto, a 
decir de quién y en qué sentido. 
 
Libertad de Palabra (LP): Finalmente fue integrado en su totalidad el Consejo del IEQ. ¿Cuál es su reflexión? 
 
Cecilia Pérez Zepeda (CPC): Hay que hacer un análisis profundo de todo lo sucedido y que todavía no termina, porque se 
vuelve a impugnar la elección de hace unos días, entonces no podríamos dar por terminado éste capítulo. 
 
Sin embargo, hay un instituto integrado que tendrá que dar buenas señales de que gozan de la claridad de los principios 
rectores  que  la  propia  Ley  les marca. Esas  serán  las  primeras  señales  de  cómo está  conformado  el  Instituto  y  hacia 
dónde va el Instituto. 
 
LP: ¿Ve algún riesgo en la forma en que se eligió el IEQ y como finalmente quedó conformado? 
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CPC:  Este  riesgo no  sería  yo  competente para decirlo,  porque  tendría  que  ser  una  autoridad  jurisdiccional  la  que  lo 
tuviera que decirlo. Sin embargo, tendrán que estar atentos los ciudadanos, los académicos, los investigadores y todos 
aquellos  que  estamos  interesados  en  las  instituciones democráticas  para  ver  esas  primeras  señales  de  estos nuevos 
consejeros,  yo  confió,  espero,  ojalá  que  logren  cerrar  las  filas  hacia  la  democracia  y  la  transparencia,  y  no  hacia  el 
favoritismo de ningún partido político. 
 
LP: La fracción del PAN había votado en otras ocasiones por Usted (para consejera electoral), ¿a qué atribuye que voten 
por Alfredo Flores? 
 
CPC: No lo sé. Son cuestiones que habrá que preguntarle a la propia Cámara. Yo le agradezco a la fracción del Partido 
Acción Nacional por haber  soportado con argumentos  jurídicos mi  candidatura. Yo quedo muy agradecida con ellos, 
porque creen que la renovación debe ser de alguna manera con consejeros que tienen la experiencia de haber estado 
ahí, y creo que apostaron a eso. 
 
LP: Hay  quienes  ven  una  imposición  consensada,  una  claudicación  del  PAN,  una  intervención  del  Ejecutivo  ¿Qué  ve 
Usted? 
 
CPC:  El  tiempo  nos  dirá,  con  esas  señales  que  los  propios  consejeros  nos  den  a  los  ciudadanos,  nos  irán  dando  las 
respuestas. Un ejemplo claro estará en la Reforma Electoral. Yo espero que no se parezca a  la que se presentó con el 
entonces secretario de gobierno, Jorge García Quiroz, porque si así fuera, sería una señal preocupante. 
 
LP: El PAN la apoyaba Usted, Usted dice sí voy, pero de pronto Usted se retira y el PAN vota por Alfredo Flores. ¿No 
parece lógico que la ciudadanía lo vea como algo extraño? 
 
CPC: Habría que tener el pulso de los ciudadanos. Habría que conocer qué pensaron los diputados. Lo que es importante 
es que se logra el consenso. Hay que resaltar que el Congreso del Estado aunque debate tiene que llegar siempre a un 
consenso. Y si el consenso fue el consejero actual, en aras de tener una institución completamente conformada, aunque 
todavía impugnada, pues bueno, hay que privilegiar siempre el diálogo y no la discordia. 
 
LP: ¿En su opinión y en su vivir de este proceso, los ciudadanos no deben sentirse engañados? 
 
CPC: No lo sé. Hoy no lo sé como lo vea la ciudadanía. Lo que yo si pretendo es que los ciudadanos estamos vigilantes de 
un  instituto  hoy  “conflictuado”,  con  problemas  laborales,  con  despidos  injustificados,  inclusive  con  demandas  de 
reinstalación que no abonan a esa visión de armonía que en su momento tuvo el instituto hace algunos meses todavía. 
 
LP: Que sigue ahora. ¿Qué pueden esperar los ciudadanos del IEQ? 
 
CPC: El  tiempo,  la historia, pondrá a cada quien en su  lugar. Y espero que cada consejero electoral  tenga  la camiseta 
bien puesta, me refiero que se puedan vestir de esa imparcialidad, de esa objetividad, de esa legalidad y que no vayan a 
presentar, por ejemplo, una reforma electoral como la que se presentó con anterioridad. 
 
LP:  La  carta  que me hace  favor de  entregar,  donde  le  pide  a  la  fracción del  PAN que  ya  no  la  considere…  ¿Cómo  le 
explicaría a la gente su decisión de ya no participar? 
 
CPC:  La  propia  carta  lo  señala.  En  aras  de  ser  un  elemento  que  dificulte  los  acuerdos  entre  las  diferentes  fuerzas 
políticas  solicite  a  la  fracción  del  PAN  se  omitiera  ya mi  nombre  como  consejero.  Hay  que  privilegiar  el  diálogo,  el 
consenso. 
 
LP: ¿Usted confía en los actuales consejeros? 
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CPC: Los conozco a todos. Los conozco muy bien. Con muchos de ellos estudié, incluso fueron compañeros de salón. Con 
otros  trabajé.  Los  conocí  en  su momento.  Hoy  no  los  conozco,  hoy  no  sé  como  actuarían  y  los  primeros  pasos  que 
tendrán que dar nos darán las señales para ver si podemos confiar en ellos. Confío en la institución, en esa sí confía, en 
un Instituto que debe fortalecerse día con día y que estaba fortalecido, hoy la estafeta está en otras manos. 
 
LP: ¿Hubo presiones para Usted a lo largo de todo este proceso? 
 
CPC:  Sí,  por  supuesto. Hubo presiones  y  presiones muy  fuertes,  sumamente muy  fuertes.  Pero no  es momento para 
platicarlas, las platicaré en el momento oportuno. (LP WEB) 
 
http://www.libertaddepalabra.com/2011/07/declina‐al‐consejo‐electoral‐de‐queretaro‐y‐revela‐presiones/  
 
 
ENTRE LA INDEPENDENCIA Y LA SUBORDINACIÓN 
4 julio 2011 | Columna invitada |  
Por Efraín Mendoza Zaragoza 
 
Bien lo advirtió Héctor Parra, en el séptimo mes de conflicto y en el séptimo intento, finalmente fue electo el séptimo 
consejero del Instituto Electoral de Querétaro para un ejercicio de siete años. Pues sí, en una sesión donde ocurrieron 
demasiadas cosas (el bien ganado reconocimiento a la periodista Mariana Chávez y el grotesco intercambio de golpes 
entre dos diputados del bloque mayoritario, entre otras cosas olvidables), el martes 28 de junio fue electo el profesor 
Alfredo Flores Ríos, un técnico en la materia, un hombre de trabajo al que le empieza a correr el tiempo para darle a la 
ciudadanía evidencias de la idoneidad de su designación. 
 
Habrá que decirlo  con  toda  claridad: de entre  los  siete  consejeros, Alfredo Flores  será  el  único  electo  conforme a  la 
Constitución  Política  del  Estado,  es  decir,  con mayoría  calificada.  La  suya,  empero,  tiene  el  tufo  de  una  imposición 
negociada,  una  continuación  lógica  del  acto  de  fuerza  consumado  el  30  de  noviembre  de  2010,  cuando  fracasó  la 
política y se impuso la irracionalidad, cuando se eligió al árbitro sin la concurrencia de la fuerza política que concentra 
la mitad del electorado. Dada la opacidad que priva en esta clase de decisiones muchos han especulado, y creo que con 
razón,  sobre  el  vínculo  entre  esta  elección  y  la  autorización  en  la  misma  sesión,  también  por  unanimidad,  del 
endeudamiento al ayuntamiento de Tequisquiapan, asunto de interés para el panismo. 
 
A cambio de lo que haya sido, pues eso está dentro de la naturaleza pragmática de los acuerdos políticos, vale la pena 
dimensionar este acto. 
 
Los  siete  intentos  por  nombrar  al  séptimo  consejero  son  como  siete  clavos  en  la  cruz  de  la  inconstitucionalidad  de 
origen  con  la  que  tendrán  que  cargar  los  otros  seis  consejeros.  Y  eso,  hay  que  decirlo,  con  todo  y  que  el  Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (el llamado Trife) validó su elección con endebles argumentos jurídicos y 
un deliberado ataque a la constitucionalidad, tanto en su letra como en su espíritu. 
 
Tendremos  que  estar  muy  atentos  a  lo  que  viene,  pues  si  bien  el  PAN  sumó  sus  diez  votos  a  la  mayoría  –en  una 
unanimidad acusatoria– mostró por conducto de su coordinador parlamentario que la herida está abierta, pues advirtió 
que el Consejo General en funciones, lejos de ser un árbitro electoral, es “un lacayo, un verdadero sirviente”, procreado 
en un acto de abuso. Podrá decirse cualquier cosa, pero de este delicado episodio el principal damnificado es el Instituto 
Electoral de Querétaro, que hoy proyecta un proverbial desgaste, imputable a la línea autoritaria con que se pretende 
conducir  al  estado.  Aunque  con  soberbia  y  desdén  hacia  la  ciudadanía  algunos  digan  que  esto  lo  entiende  sólo  “el 
círculo rojo”, lo cierto es que no sólo quedó dañada la imagen del instituto, sino que quedó desgastada y vulnerada su 
autoridad. 
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En el estado en que se encuentran las cosas, al día de hoy, miércoles 29 de junio, me parece que el Consejo General está 
jugándose las últimas fichas de su patrimonio político, antes de entrar a la organización del próximo proceso electoral. 
Las señales que ha mandado hasta ahora no son favorables: ha debilitado la función fiscalizadora, retrocediendo en el 
control ciudadano sobre los partidos, y ha adoptado un extraño silencio ante la invasión de la esfera electoral por parte 
de funcionarios adscritos al Poder Ejecutivo del Estado, por citar dos ejemplos. 
 
Empero, a esta fecha tiene ese órgano dos fichas que jugar. 
 
La  primera  tiene  que  ver  con  la  redistritación  que  ordena  la  Ley  Electoral  del  Estado.  Está  obligado  el  Instituto  a 
presentar, con carácter de iniciativa de ley, un proyecto para garantizar que la conformación de los distritos en que está 
dividido el estado corresponda al  supremo criterio constitucional de  la  representatividad. Vale  la pena recordar que 
públicamente,  en  un  foro  celebrado  en  marzo  pasado,  el  presidente  del  Consejo  General,  José  Vidal  Uribe  Concha, 
anunció  que  la  redistritación,  que  por  ley  debe  hacerse  cada  década,  arrojaría  el  natural  aumento  de  un  distrito  al 
municipio capital, es decir, pasaría de 6 a 7 diputados. Es preciso que el Consejo General no se someta al deseo que 
priva en el Palacio de la Corregidora de que todo mundo se olvide de la redistritación. 
 
Y la segunda ficha consiste en el paquete de iniciativas de reforma que en estos días debe turnar el Consejo General a la 
Legislatura. Seamos pacientes y aguardaremos al documento final para saber si se atendió a la exigencia ciudadana o al 
deseo del  Jefe Político. Habrá que  estar atentos  a  conocer  el destino de  las propuestas de  ciudadanos,  académicos  y 
activistas,  así  como de  su  exigencia  de que  el  órgano  electoral  pronuncie  un  claro  rechazo  al  proyecto  autoritario  y 
antidemocrático  del  gobernador  por  constituir  un  retroceso  y  un  flagrante  atentado  contra  la  autonomía  de  esa 
autoridad. 
 
Está  el  Consejo  General  ante  la  oportunidad  de  desmentir  a  sus  críticos,  que  lo  señalan  de  haber  abdicado  de  su 
independencia y de estar subordinado al Poder Ejecutivo. (LP WEB) 
http://www.libertaddepalabra.com/2011/07/entre‐la‐independencia‐y‐la‐subordinacion/  
 
 
 
QUERÉTARO: ELIGEN CONSEJERO ELECTORAL PREVIO AL SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO 
Por Eric Pacheco Beltrán, 4 julio 2011  
 
En el sexenio de José Eduardo Calzada Rovirosa, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) ha perdido credibilidad. 
 
Querétaro, Qro.‐ En vísperas del segundo informe del gobernador, José Eduardo Calzada Rovirosa, fue nombrado ‐siete 
meses después de la fecha establecida‐, el séptimo Consejero del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). 
 
Para  Marco  Antonio  León  Hernández,  quien  ha  sido  3  veces  diputado  local,  no  hay  duda  respecto  a  que  el 
nombramiento del séptimo consejero fue destrabado en la LVI Legislatura con “calzador”, en referencia al gobernador, 
José Eduardo Calzada Rovirosa. 
 
“Entró  con  ‘calzador’.  ¿Por  qué  Acción Nacional  cambia  su  actitud?,  diría  de manera muy  clara:  ¿a  cambio  de  qué?, 
porque si era un aspecto de posición, de convicción, de  ideología, entonces se mantienen hasta el  final, y de repente 
cedieron. Curiosamente, hay un aspecto importante, viene el informe del gobernador (José Eduardo Calzada Rovirosa), 
y siempre la presión hacia el informe, obliga al ejecutivo a negociar y ceder”. 
 
León Hernández recordó que en la misma sesión se aprobó un crédito para el gobierno municipal de Tequisquiapan, lo 
que ha generado las sospechas de que eso fue lo que negocio el panismo a cambio de votar a favor de Alfredo Flores 
Ríos como séptimo consejero electoral. 
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“Cuando no se hacen las cosas con transparencia, generan sospecha, y a mí me parece que está bajo sospecha el acuerdo 
de  Acción  Nacional”,  afirmó  León  Hernández,  quien  consideró  “muy  perverso  para  la  democracia,  el  aprobar  un 
consejero electoral a cambio del préstamo para un municipio”. 
 
Finalmente, Marco Antonio  León  consideró  ingenuo  y  una ofensa  a  la  inteligencia  de  los  ciudadanos,  afirmar que  el 
órgano electoral de Querétaro no está partidizado, como sostuvo que ocurrió antes con gobiernos del PAN y ahora con 
el gobierno del PRI. (LP WEB) 
http://www.libertaddepalabra.com/2011/07/queretaro‐eligen‐consejero‐electoral‐previo‐al‐segundo‐informe‐de‐
gobierno/  
 
 
PAN QUERÉTARO INSISTE EN DESCALIFICAR AL IEQ 
30 junio 2011 | Por Alan Gamaliel Contreras Guadarrama 
 
Apesar  de  que  el  7º  consejero  del  IEQ  fue  elegido,  el  PAN  insiste  en  que  el  instituto  tiene  señales  de  ilegitimidad, 
considera el comité estatal. 
 
Querétaro, Qro.‐ Apesar de que el séptimo consejero del Instituto Electoral de Querétaro fue elegido, el Partido Acción 
Nacional (PAN) insiste en que el instituto tiene señales de ilegitimidad, aseguró el dirigente del comité estatal de este 
partido, José Luis Báez Guerrero. 
 
Dijo que  la  legitimidad del  IEQ  todavía puede ser  cuestionada, pues el Partido Acción Nacional no quedó  totalmente 
satisfecho con la conformación total de este instituto. 
 
Razón por la cual dijo el partido apuesta por dejar que el instituto se legitime por mismo con su trabajo y gestión, refirió 
Báez Guerrero. 
 
Y  es  que  reconoció  que  el  PAN  tuvo  que  ceder  en  la  legislatura  para  que  se  diera  la  elección  del  último  consejero 
electoral. 
 
“Cedió porque al final no era la decisión que más creíamos conveniente, no sólo en el caso del séptimo consejero, sino 
de los seis, por eso creo que la parte de la legitimidad todavía puede ser cuestionada, pero el chiste era destrabar de una 
vez por  todas este  tema y poder partir de que  tenemos un  instituto ya establecido a  cabalidad”,  explicó el dirigente 
estatal del PAN. 
 
José Baez aseguró que la relación que tendrá este partido con el IEQ será definida en la próxima sesión del PAN, pero 
anunció que ya está definido que en la próxima sesión del IEQ habrá representación de esta partido, pues vale recordar 
que desde que habían considerado ilegitimo este instituto electoral, dejaron de tener representación en el mismo. 
 
El dirigente estatal del Pan negó que el haya exigido a los legisladores de esta bancada tomar la decisión de aprobar al 
último consejero. 
 
“Eso planteamos hacer un corte de caja, no estaremos muy satisfechos, pero el PAN apostando a las instituciones, tomó 
esta decisión, ya ahora en gran medida le corresponde al IEQ legitimarse” sentenció.  (LP WEB) 
http://www.libertaddepalabra.com/2011/06/pan‐queretaro‐insiste‐en‐descalificar‐al‐ieq/  
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AG: OFICIALMENTE NO HAY AÚN CANDIDATOS DEL PRI NI DEL PAN 
Ve fortalecidos a Roberto Loyola, Tonatiuh, Torres Landa y ARC 
Por Luis del Toro 
 
No  hay  candidatos  ni  del  PRI  ni  del  PAN,  oficialmente  no  hay  candidatos,  aunque  hay  aspirantes  que  se  están 
adelantando  en  los movimientos,  afirmó  Alfonso  García  Alcocer,  presidente  de  Coparmex,  quien  dijo  que  llegado  el 
momento ellos votarán por las personas y que la Presidencia Municipal de Querétaro está entre esos dos partidos. (N 
p.4) 
 
 
DESTRUYEN CASI 28 MIL CREDENCIALES DEL IFE 
Por Aimée Pacheco 
 
Serán destruidas 27 mil 899 credenciales del Instituto Federal Electoral, para dar cumplimiento a la normatividad que 
indica dicho procedimiento debe realizarse de forma trimestral. 
 
Algunas de estas tienen inconsistencias, por lo que deben ser destruidas, y el fallecimiento de los ciudadanos es uno de 
las principales causas para su destrucción, seguida de la suspensión de derechos cuando el Tribunal hace llegar alguna 
resolución, o cuando el personal se equivoca durante el trámite de estas, cuyas causas suman 247 documentos. (DQ p.1) 
 
 
DESTRUIRÁN 28 MIL CREDENCIALES DE ELECTOR 
por Yoheme Pomares  
Cerca de 28 mil credenciales de elector, fueron destruidas por las autoridades del Instituto Federal Electoral este jueves 
siete de julio, mismas que fueron entregadas por tener recuadro 03 o por realizar el trámite de cambio de domicilio. 
 
“El mayor volumen de credenciales a destruir, son las que están de este lado de la mesa, que suman 27, 652, cuáles son 
estas, son aquellas credenciales que los ciudadanos van a canjear porque a lo mejor tenían 03 y la renovaron, entonces 
nos entregan la credencial vieja, otra causa puede ser porque hacen un cambio de domicilio y cuando les entregamos su 
nueva credencial, ellos no entregan la anterior”. (C p. 6) 
 

DESTRUIRÁ IFE 27 MIL CREDENCIALES VIEJAS 

Por Patricia Vázquez Nava 
 
El  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  destruirá  27  mil  899  credenciales  correspondientes  al  segundo  trimestre  del 
presente año, mismas que fueron retiradas por causa de defunción, duplicado, suspensión de derechos ó devueltas por 
canje; es decir, ciudadanos que cambiaron su credencial por una nueva y devolvieron la anterior. 
 
La acción fue aprobada por unanimidad a  través de un ejercicio de validación y verificación en Sesión de Consejo, el 
cual se llevó a cabo ante la presencia de los representantes de los siete partidos políticos  en el estado. 
 
Luego  de  la  aprobación,  se  acordó  que  el  procedimiento  para  destruir  los  formatos  de  credencial  sería,  en  primer 
momento,  dirigirse  a  la  bodega  del  IFE,  ubicada  en  la  Zona  Industrial  Benito  Juárez  de  la  entidad,  sitio  en  donde,  a 
través de una máquina trituradora, se destrozaran las credenciales, para luego llevar el desecho sobrante a cementar, 
proceso por el cual, finalmente, se realizará una obra a favor de una institución educativa para niños con discapacidad, 
ubicada en el municipio de Corregidora. 
 
27 mil 652 credenciales, del total trituradas, corresponden a la devolución por motivo de canje, 38 por defunción, 5 por 
duplicado y 16 por suspensión de derechos.  
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Asimismo, en lo que respeta al valor o gasto que representa el deshacerse de estas credenciales, el Vocal del Registro 
Federal de Electores, Felipe Reyes Ruíz, informó que el costo de los insumos, sólo de los materiales de cada credencial, 
es de entre 6 y 10 pesos, pero que su costo real asciende hasta 100 pesos. (PA p.10) 
 
 
PLANA A COLOR DE RUBÉN GALICIA, PRESIDENTE MUNICIPAL DE EL MARQUÉS “MEJORAR TU VIDA ES NUESTRA 
FORTALEZA” 2do. INFORME DE RESULTADOS (C p.13‐N p.10) 
 

 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 

COLUMNA 

“PLAZA DE ARMAS” 

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 

¡FUEGO! 

2012. 

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
 
No hay invencibles. Ya se ha visto en los recientes procesos electorales. El PAN fue borrado por el PRI en el Estado de 
México,  Nayarit  y  Coahuila.  Los  Tricolores  van  por  Michoacán  este  año.  Y  el  próximo  la  mira  estará  puesta  en  el 
Ayuntamiento de Querétaro y en la Sierra Gorda, municipios pintados de azul. 
 
El PRI tiene varios gallos para la capital, mientras el PAN sólo tiene uno. 
 
Abróchense los cinturones. 
Será la guerra. (PA p.2) 
 
 

 
 

 
PRIMERAS PLANAS DE LOS DIARIOS LOCALES 

 
DIARIO DE QUERÉTARO 

 
ABREN EL CONSTITUCIÓN 
Por Héctor Ayala 
 
Querétaro,  Querétaro.‐  El  gobernador  José  Calzada  Rovirosa,  dio  el  banderazo  de  apertura  al  Eje  100  Oriente  del 
Distribuidor Vial Constitución de 1917, acto con el que se abre totalmente esta obra, cuya inversión fue de 200 millones 
de  pesos  (ahorrándose  30 millones  de  pesos del  presupuesto  inicial),  beneficiando  así  a  750 mil  habitantes  de  esta 
ciudad.  Esta  construcción  mejorará  los  tiempos  de  traslado  vehicular  de  quienes  transitan  de  Norte  a  Poniente  y 
viceversa por el cruce de las avenidas 5 de Febrero y Constituyentes. 
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El jefe del Ejecutivo Estatal reconoció la labor del personal que se desempeñó en esta construcción. "Decirles que nos 
sentimos  muy  contentos  con  el  trabajo  de  todos,  esto  fue  un  trabajo  de  6  meses,  dos  días,  200  millones  de  pesos 
invertidos, en tiempo, forma y calidad a favor de todos los queretanos". (DQ p.1) 
 
 
GOBIERNO ESTATAL RESCATARÁ CENTRO HISTÓRICO DE TEQUIS 
Por Héctor Ayala 
 
Querétaro,  Querétaro.‐  Dar  una  nueva  vida  a  Tequisquiapan  es  el  objetivo  del  gobierno  de  José  Calzada  Rovirosa  a 
través del proyecto de obra "Puliendo Nuestras Joyas", enfocado a dignificar el Centro Histórico de este municipio, y en 
el que se estarán invirtiendo 30 millones de pesos durante 2011.  
 
Al presentar el proyecto, ayer en el Querétaro centro de Congresos, el mandatario estatal, José Calzada, acompañado del 
secretario de Obras Públicas Sergio Chufani Abarca, mencionó que los trabajos de obra en Tequisquiapan, contemplan, 
entre  otras  cosas,  el  cableado  subterráneo  del  Centro  Histórico  de  Tequisquiapan;  la  adecuación  arquitectónica  del 
Jardín del Arte y urbana de la Plaza de Santa Cecilia; la rehabilitación de andadores perimetrales en Plaza Hidalgo y el 
plan integral de la construcción del Mercado Artesanal "Telésforo Trejo". (DQ p.1) 
 
 
PEREGRINAS PIDEN POR FAMILIAS 
Por Heidy Wagner 

HIGUERILLAS, Cadereyta.‐ Pedir por el bienestar y la paz de las familias es el motivo que este año impulsa a cientos de 
peregrinas  que  ya  caminan  hacia  la  Basílica  de  Guadalupe,  expresó  el  padre  Bernardo  Reséndiz  Vizcaya,  director 
espiritual de la 52 peregrinación femenina de Querétaro al Tepeyac. 

En entrevista detalló que en esta ocasión las peregrinas reflexionarán sobre la familia "patrimonio de la humanidad", es 
decir,  la  familia  tradicional:  papá, mamá  e  hijos  que  es  lo  que  la  Iglesia  proclama  desde  la  sagrada  escritura  como 
revelación de Dios, "la familia no es un dato cultural, sino que es principio, Dios mismo se revela en la familia por ello 
este es el mensaje que vamos a dar". (DQ p.1) 

 
CRECEN 15.4% MANUFACTURAS EN ENEROMARZO 
Por Laura Banda 
 
Querétaro, Querétaro.‐ Crece 15.4 por ciento la actividad manufacturera de Querétaro durante el primer trimestre del 
año,  colocándolo  como  la  tercera  entidad más  vigorosa del  país  y un  sector  clave  en  la  generación de  los  ya 22 mil 
nuevos empleos en lo que va del año de una meta anual de 25 mil. 
 
Pero  más  aún  suman  53  mil  fuentes  de  trabajo  en  lo  que  va  de  la  actual  administración  estatal  contra  54  mil 
contrataciones que se generaron durante el sexenio pasado, informó el secretario de Desarrollo Sustentable (SEDESU), 
Tonatiuh Salinas Muñoz. (DQ p.1) 
 
 
CUARTO DE GUERRA 
Julio de la Cruz 

Querétaro,  Querétaro.‐  ERROR.  Involuntariamente  se  afectó  al  Parque  Industrial  El Marqués  a  causa  de  un  confuso 
comunicado de SEDENA sobre la bodega de precursores químicos descubierta el día 4.  
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En realidad esta "narco‐fábrica" se encuentra en el fraccionamiento La Noria y es necesaria la aclaración, en honor a la 
gente honesta que pueda sentirse ofendida. 

VISPERA. Tremendo  caos  vivió Constituyentes  en horas pico de  la  última  semana.  Se  hizo  algo  insólito  en más de 7 
meses de trabajos: afectar seriamente el  tránsito vehicular, con tal de abrir a  tiempo los puentes del Constitución de 
1917. Hubo muchos enojos, pero la ganancia es más que la pérdida. Ayer se volvió a la normalidad. (DQ p.1) 

 
 
 
 

NOTICIAS 
 
 
SE HAN INVERTIDO EN OBRAS 3 MIL 240 MDP 
Equivalen al 66.5% de lo realizado en la administración anterior: Sergio Chufani 
Inauguró JCR el segundo cuerpo del Distribuidor 
Por Luis del Toro 
 
En  la  apertura  del  Eje  100  oriente  del  distribuidor  vial  Constitución  de  1917,  que  conecta  Constituyentes  con  5  de 
Febrero no hbo muchos discursos,  pero  sí  gran  entusiasmo y  la  satisfacción del  gobernador  José Calzada por haber 
cumplido en tiempo forma y calidad. (N p.1) 
 
 
ADMITE ALCALDE QUE SÍ FUE AMENAZADO 
Por Luis Montes de Oca 
 
Sí fui amenazado por supuestos “zetas”, pero el gobierno no pacta con criminales; me pedían 100 mil dólares para que 
las  cosas  siguieran  en  paz  en  Querétaro.  No  puedo  dar  más  datos  por mi  propia  seguridad,  afirmó  ayer  el  alcalde 
Francisco Domínguez. (N p.1) 
 
 
PODRÍAN REVOCAR HOY CAMBIO DE USO DE SUELO DEL TÁNGANO 
Por Sergio Hernández 
 
Hoy,  la comisión de desarrollo urbano y ecología del municipio de Querétaro podría revocar  las 264 hectáreas de un 
cambio de uso de suelo autorizado en la época de Armando Rivera sobre la zona de El Tángano. (N p.1) 
 
 
COLUMNA 
“EL JICOTE” 
Por Edmundo González Llaca 
 
PRETEXTITOS 
 
Al fracaso en las pasadas elecciones los derrotados agregan la desverguenza: “Enfrentamos a una elección de estado”. 
Es el pretextito  rutinario. Me pregunto:  ¿No enfrentó  lo mismo Fox cuando ganó? ¿No enfrentó  igual López Obrador 
ante  la confesión del mismo fox que declaró: “Cargué  los dados”? No creo que haya un partido ene  l poder no apoye 
ilegalmente a  su candidato y  con eso deben contar  los  contendientes para aún así vencerlos. No sería mejor que  los 
derrotados vieran de frente su fracaso: partidos desorganizados, candidatos sin emoción, sin presencia, discursos que 
no conectan, menos aún convencen. No animan ni una despedida de soltero. ¿Por qué votar por ellos? (N p.1) 
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(FOTO) PEREGRINOS 
 
Ellas se enfilan a Cadereyta, ellos a Vizarrón; el paso de los días va haciendo mella en el ejército guadalupano, pero en el 
diccionario peregrino, la palabra “cansancio” simplemente no existe. (N p.1) 
 
 
 

A.M. DE QUERÉTARO 
 
BLINDAN ESTADO CONTRA DELINCUENCIA 
Por Daniel Martínez 
 
El Secretario de Desarrollo Sustentable, Tonatiuh Salinas Muñoz informó que las autoridades Municipales y Estatales 
blindarán  la  llegada  de  empresas  de  giros  negros  a  los  parques  industriales,  mediante  revisión  de  licencias  y 
verificaciones las bodegas que ocupen en los parques industriales queretanos. 
 
Luego  de  que  en menos  de  un mes,  elementos  del  ejército  hallaron  y  desmantelaron  dos  narcolaboratorios  que  se 
ubican  en  el  parque  industrial  de  El  Marqués,  el  titular  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Sustentable,  explicó  que  los 
municipios deben verificar que  los padrones de registro de  las  licencias municipales realmente coincidan con el giro 
que sus propietarios. (AM, p.1) 
 
 
 
 

PLAZA DE ARMAS 
 

ABREN DISTRIBUIDOR  

Por Fernando Venegas 
 
Al cabo de seis meses y dos días de trabajo, quedó concluido el Distribuidor Vial Constitución de 1917, el cual viene a 
destrabar el nodo vial más conflictivo de la capital. En las horas pico, confluyen hasta 15 mil vehículos por esta zona. 
  
La primera de cuatro etapas de la obra, consistió en ampliar carriles y construir dos puentes para conectar de manera 
directa Paseo Constituyentes con avenida 5 de Febrero. Esta intersección, de acuerdo con reportes de la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP), reporta una carga de 15 mil automóviles en horas pico y hasta 177 en fila 
de espera para incorporarse de una vialidad a otra. 
 
De  acuerdo  con  las  proyecciones  de  SDUOPE,  el  Distribuidor  Vial  Constitución  de  1917  solucionará  el 
congestionamiento vial ocasionado por el cruce de  las avenidas 5 de Febrero, Paseo Constituyentes y  la carretera 57 
México‐ Querétaro, en un plazo de hasta 25 años; el crecimiento del parque vehicular en el Estado es de 9.3 por ciento. 
(PA p.1) 
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CORREGIDOR 
 

 
“TIRAN” LECHE PRODUCTORES 
La malbaratan hasta en 1.20 pesos el litro 
Son aproximadamente 700 establos queretanos, de  los  cuales varios están por  cerrar debido a  la  situación 
financiera por la que atraviesan  
Por Mauricio Villalón 
 
El  presidente  de  la  Liga  de  Comunidades  Agrarias,  Alejandro  Bocanegra  Montes,  dio  a  conocer  que  existe  un  gran 
malbarato de la leche por parte de sus productores, quienes la llegan a vender desde 3.70 hasta 1.20 pesos en porciones 
de a litro. 
 
“El precio lo manejan diferente, son compañeros que salen y en base a lo que ellos traen de sobrante, es a como lo están 
dejando, hay quienes te lo manejan al precio que es 2.70, 2.20 y hay quienes lo están malbaratando por la situación que 
se está viviendo”. (C p.1) 
 
 
DENUNCIAN PROSTITUCIÓN DE MENORES 
Por Yoheme Pomares 
 
Denuncia  la  Comisión  Estatal  de  los  Derechos  Humanos,  la  presencia  de  sexoservidoras  menores  de  edad  en  las 
inmediaciones de La Alameda Hidalgo, por  lo que su presidente Adolfo Ortega Osorio, pidió a  la autoridad municipal 
tomar cartas en el asunto. 
 
Ortega  Osorio,  dijo  que  en  los  operativos  que  realizan  de  forma  permanente,  se  han  percatado  de  la  presencia  de 
jovencitas y niñas que podrían estar sujetas a trata de personas. (C p.1) 
 

 
 
 

INFORMACIÓN NACIONAL 
 

CON EL REGLAMENTO SOBRE ESPOTS NO SE BUSCA AFECTAR INTERESES PÚBLICOS NI PRIVADOS: IFE 
Se dará mayor dinamismo al modelo de comunicación política, responde a la CIRT 
Critica el consejero electoral Alfredo Figueroa descalificaciones y presiones de los empresarios 
Por Alonso Urrutia 
 
Al responder a las críticas de la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT), el Instituto Federal Electoral 
(IFE)  sostuvo que  las  reformas al  reglamento en  la materia para  reducir  los  tiempos de entrega y  sustitución de  los 
promocionales en campañas para su transmisión, “no pretenden afectar intereses públicos ni privados; por el contrario, 
la medida está orientada a dar mayor dinamismo al modelo de comunicación política que diseñaron los legisladores en 
2007, para beneficio de una ciudadanía mejor informada y al instituto solamente le corresponde administrar”. 
 
El  consejero  electoral  e  integrante  el  Comité  de  Radio  y  Televisión,  Alfredo  Figueroa,  dijo  que  detrás  de  las 
descalificaciones  y  presiones  que  ejerce  esa  cámara  empresarial  está  la  pretensión  de  hacer  fracasar  el  modelo  de 
comunicación política para precipitar reformas a una legislación a la que se han opuesto desde su aprobación. (J p.11) 
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INVESTIGA EL IFE A NUEVA ALIANZA 
Detecta movimientos bancarios inusuales del partido. Pide aclarar el giro de 18 cheques por $7 millones a un 
particular 
Por Guadalupe Irízar 
 
La  Unidad  de  Fiscalización  del  Instituto  Federal  Electoral  investiga  al  Partido  Nueva  Alianza  (Panal),  creado  por  la 
lideresa magisterial Elba Esther Gordillo. 
 
El IFE indaga el informe de ingresos y gastos de 2010 de ese partido, pues detectó movimientos bancarios "inusuales" y 
solicitó el apoyo de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores. (R /web) 
 
 
IMPUGNARÁN COMICIOS EN 26 MUNICIPIOS DE HIDALGO 
Por Carlos Camacho 
 
Pachuca, Hgo. El Instituto Estatal Electoral (IEE) informó ayer que en 26 de los 84 municipios, donde el domingo pasado 
hubo elecciones para renovar los ayuntamientos, podrían impugnarse los resultados, debido al estrecho margen entre 
el primero y segundo lugares, aunque esa será decisión de los partidos interesados. (J p.38) 
 
EN RIESGO, LA ELECCIÓN DE 2012 : CONCESIONARIOS 
De la Redacción 
 
La Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT) señaló que reafirma su compromiso de contribuir a que los 
partidos políticos hagan uso de sus prerrogativas y que los mexicanos se mantengan informados, pero con base en un 
modelo de comunicación política probado, que tiene un nivel de cumplimiento de 97 por ciento y que tomó cuatro años 
consolidar entre la autoridad electoral y la industria. 
 
Así  lo  expresó  luego  de  que  ayer  el  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  sostuvo  que  las  reformas  al  reglamento  en  la 
materia  para  reducir  los  tiempos  de  entrega  y  sustitución  de  los  espots  en  campañas  para  su  transmisión,  “no 
pretenden afectar intereses públicos ni privados”, sino dar mayor dinamismo al modelo de comunicación política que 
diseñaron los legisladores en 2007. (J p.11) 
 
 
FUERA DE TODA CONSIDERACIÓN, UNA ALIANZA CON EL PRD PARA 2012, AFIRMA GUSTAVO MADERO 
Ni López Obrador ni Ebrard tienen posibilidades de ser candidatos con nosotros, advierte 
De la Redacción 
 
El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, rechazó ayer que su partido esté buscando una alianza con el PRD para 
2012. Agregó que está fuera de toda consideración que el blanquiazul vaya en alianza con el sol azteca con un candidato 
como Andrés Manuel López Obrador o Marcelo Ebrard Casaubon. Los dos están fuera de toda posibilidad, sostuvo en un 
comunicado de prensa. 
 
Madero  dijo  que  el  Partido  Acción  Nacional  busca  alianzas,  pero  con  los  ciudadanos,  con  los  demócratas,  y  no 
precisamente con otros partidos políticos. (J p.10) 
 
 
FUSTIGA FOX DEBATE IDEOLÓGICO 
Por Jorge Escalante 
 
SAN  FRANCISCO  DEL  RINCÓN.‐  El  debate  ideológico  en  México  es  una  "perdedera  de  tiempo",  consideró  el  ex 
Presidente Vicente Fox. 



  
VIERNES 08 DE JULIO DE 2011 

 

15 
 

 
"¿Cuánto tiempo le dedica México al debate de ideología, al debate de la izquierda, que si el centro, que si la derecha? Es 
una perdedera de tiempo, eso ya quedó en el siglo pasado. 
 
Fox  pretende  celebrar  el  próximo  año  una  cumbre  de  ex  presidentes  de  30  países  para  analizar  los  problemas  que 
aquejan a las naciones y aportar soluciones. (R /web) 
 
 
UNIDAD ES EL RETO, ADVIERTE EL TRICOLOR 
Reunirá a diversos sectores para afianzar el proceso rumbo a 2012 
Por Ciro Pérez Silva 
 
Luego  de  los  resultados  electorales  en  el  estado  de  México,  la  dirigencia  nacional  del  PRI  promoverá  una  serie  de 
encuentros  con  dirigentes  de  sectores,  organizaciones  sociales,  líderes  parlamentarios  y  gobernadores,  entre  otros, 
para asegurar que el partido llegue unido al proceso de selección de candidato para 2012. 
 
Aun cuando está en etapa de conciliación de agendas, la prioridad en el PRI se divide entre la construcción diaria de la 
unidad y la elaboración de la plataforma política, a cargo de la Fundación Colosio, que preside Marco Antonio Bernal, 
como elemento indispensable para poder convocar nuevamente la confianza social en la oferta del partido tricolor. (J 
p.7) 
 
 
EL PRI DEBE HACER DE LADO A GORDILLO Y ALIARSE CON LOS MAESTROS: LABASTIDA 
Exhorta a no confundirse, pues no son una misma entidad los mentores y el sindicato 
Critica a la lideresa por privilegiar sus intereses personales por encima de los ideológicos 
Por Andrea Becerril 
 
El ex candidato presidencial Francisco Labastida Ochoa consideró que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) no 
debe pactar con Elba Esther Gordillo para la elección de 2012, sino buscar un acercamiento directo con los maestros. 
“Una cosa son los profesores y otra el sindicato magisterial”. 
 
A  su  juicio,  en  el  PRI  se  debería  abrir  una  discusión  interna  en  torno  al  anuncio  recién  formulado  por  el  dirigente 
nacional de ese partido, Humberto Moreira, de que el Revolucionario Institucional competirá aliado con Gordillo en los 
comicios presidenciales del próximo año. (J p.46) 
 
 
EL PRI ESTÁ LISTO PARA RECUPERAR LA PRESIDENCIA, DICE PEÑA NIETO 
Ello depende de un buen candidato y que la alianza del partido sea con la sociedad, acota 
Por Enrique Méndez e Israel Dávila 
 
El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, afirmó ayer que el PRI está listo para recuperar la Presidencia 
de  la República  en 2012,  pero  acotó que  ello  depende de dos  factores principales:  un muy buen  candidato y  que  la 
alianza del partido sea con la sociedad. 
 
Al  hablar  en  la  Casa  de  Gobierno  en  Toluca  ante  unos  500  legisladores  priístas,  quienes  se  reunieron  con  él  para 
celebrar el triunfo del tricolor en la elección del pasado domingo, el mandatario estatal dijo que el resultado del 3 de 
julio es un triunfo, sí, pero el partido no puede echar las campanas al vuelo y el candidato presidencial debe elegirse con 
la misma seriedad y profesionalismo con que se seleccionó a Eruviel Ávila, al que definió como un candidato de la gente. 
(J p.7) 
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NOS FALTÓ VALORACIÓN TERRITORIAL: PRD 
Polarización en el sol azteca en el análisis sobre comicios en el Edomex 
Por Alma E. Muñoz 
 
Entre las primeras valoraciones internas sobre las derrotas electorales del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
destaca la falta de organización entre los distintos grupos para dimensionar el trabajo territorial. 
 
Angel  Cedillo,  secretario  de  Organización  del  partido  del  sol  azteca, manifestó  que  particularmente  en  el  estado  de 
México  hubo  distritos  electorales  sin  cobertura.  Ahora  se  dice  que  no  aterrizaron  los  recursos,  que  hubo  manejo 
discrecional, lo cual no es cierto, aseguró. (J p.9) 
 
 
CORRIENTES PERREDISTAS ACUERDAN FORTALECER LA UNIDAD EN LA CAPITAL 
Buscarán el “carro completo” en el DF en las elecciones de 2012 
Por Raúl Llanos y Ángel Bolaños 
 
Integrantes  de  las  principales  corrientes  políticas  del  PRD  capitalino  acordaron  ayer  fortalecer  la  unidad,  conjuntar 
esfuerzos, hacer a un lado las confrontaciones y de manera unificada, definir la estrategia para los comicios de 2012 en 
los que buscarán entregar buenas cuentas a sus electores logrando el “carro completo” en el Distrito Federal. 
 
Como paso inicial, los representantes de Unidad y Renovación (Unyr), Carlos Reyes Gámiz y Héctor Guijosa; Izquierda 
Democrática Nacional (IDN), Agustín Torres y José Luis Muñoz Soria; Nueva Izquierda (NI), Julio César Moreno y Carlos 
Augusto Morales;  Foro Nuevo Sol, Víctor Hugo Romo, y de  la Red de Unidad de  Izquierdas  (Runi),  Erasto Ensástiga, 
Roberto López y Jesús Valencia, convocaron al “encuentro de dirigentes perredistas del DF”. (J p.42) 
 
 
PREPARA EL PRD QUEJA POR PANAL 
Llama Zambrano a revisar estados de cuenta y gastos en las campañas 
Por Guadalupe Irízar 
 
El  PRD  integra  un  expediente  en  torno  al  partido  Nueva  Alianza  (Panal)  para  solicitar  formalmente  al  IFE  una 
investigación contra ese instituto político. 
 
Así lo señaló ayer Jesús Zambrano, presidente perredista, en las instalaciones del organismo electoral, donde se reunió 
con el equipo jurídico de su partido y el consejero presidente, Leonardo Valdés. (R /web) 
 
 
BUSCARÁ DIA CANDIDATO COMÚN EN MICHOACÁN 
Por Ernesto Martínez 
 
Morelia, Mich. Los partidos que integran a Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia) acordaron trabajar por una 
candidatura  común  para  la  elección  a  gobernador,  el  próximo  13  de  noviembre.  “Por  lo  que  toca  al  PRD  y  a 
Convergencia  ya  existe  un  acuerdo  en  que  el  candidato  será  el  senador  Silvano  Aureoles”,  informaron  en  un 
comunicado los dirigentes nacionales de esos dos institutos políticos, Jesús Zambrano y Luis Walton, respectivamente, y 
por el PT, Ricardo Cantú, además del coordinador nacional de Dia, Manuel Camacho Solís. (J p.38) 
 
 
 
 
 
 



  
VIERNES 08 DE JULIO DE 2011 

 

17 
 

DETALLA USO DE RECURSOS BANCADA DEL SOL AZTECA 
Informa en página web manejo de fondos 
Por Raúl Llanos 
 
La bancada del PRD se convirtió ayer en el primer grupo parlamentario de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal 
(ALDF) en presentar en la página web de este órgano de gobierno la información relacionada con las prerrogativas que 
se les entregan y, que según los datos oficiales, ascienden a 6 millones 691 mil 236 pesos cada mes. 
 
En  fechas  recientes,  los  diputados  locales  aprobaron  en  el  pleno  de  la  ALDF  reformas  a  la  Ley  de  Transparencia  y 
Acceso  a  la  Información Pública de  esta  ciudad para que  las  cinco  fracciones hagan públicos  los  recursos que  se  les 
entrega para el sostenimiento de sus actividades, que van desde trabajo político hasta labores de difusión. No obstante, 
estos cambios no se han publicado en la Gaceta Oficial y por ende aún no entran en vigor. (J p.42) 
 
 
PIDE EL PRD LEGISLAR SOBRE EL DERECHO DE RÉPLICA 
Por Andrea Becerril 
 
La fracción del PRD en el Senado demandó que la legislación pendiente en materia de derecho de réplica se incluya en 
el próximo periodo extraordinario de sesiones, ya que el Congreso está “en falta”, al no haber legislado en la materia 
desde 2007, en que se aprobó la reforma constitucional electoral. 
 
El  senador  perredista  Tomás  Torres  sostuvo  que  en  las  semanas  recientes  se  ha  dado  un  debate  intenso  sobre  la 
necesidad de avanzar en el perfeccionamiento de la legislación en materia de delitos electorales y sobre la urgencia de 
reglamentar el derecho de réplica, reconocido por la Constitución en su artículo sexto. (J p.11) 
 

 
 
 

LIGAS PRIMERAS PLANAS 
 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx 
 
 
A.M. DE QUERÉTARO:  
http://www.amqueretaro.com/periodico/b881bfa98e03174c8b4b4168540f9358QRLOC080711_01.pdf  
 
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://www.elcorregidor.com.mx/index.php/Edicion‐Impresa.htm  
 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA_8JULIO.jpg 
 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
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LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2011/07/08/portada.pdf  
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110708&pagina=1&ext=pdf  
 
 
 

 
 
 

 
 

FUENTES 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO   N: NOTICIAS 
AM:  AM  C: CORREGIDOR 
PA: PLAZA DE ARMAS  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO  M: MAGAZINE 
CyP: CIUDAD Y PODER  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB 
LP: LIBERTAD DE PALABRA  EU: EL UNIVERSAL WEB 
J: LA JORNADA  R: REFORMA 
EE: EL ECONOMISTA   

 
 
 
 
 


















